
                                      

 

 

 

 

 

 

 

 

  

   

 

 

 

 

 

 

 

【学校教育目標】 
・深く学ぶ子 

・心豊かな子 

・健康な子  

・未来をつくる子 

北海道室蘭市立白蘭小学校 学校便り 
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 室蘭市の保健福祉部の方を講師としてお招きし、

６年生は性に関する学習をしました。理科の時間に

も生物学的な見地から理解をしている子ども達です

が、それらに加え、昨今の性に対する考え方につい

てもふれていただき、 

既成概念にとらわれ 

ることなく一人一人 

の個性や価値観を尊 

重することの大切さ 

についても学んでい 

ました。 

 本校 PTA 広報部が作成した、今年度発行の

PTA広報紙が、名誉ある賞を受賞しました。 

１年生紹介、職員紹介など主に掲載され、その

レイアウトや紙面のインパクトのよさが受賞の

理由です。コロナ禍で PTA活動もままならない

今年度でしたが、必要最小限の会議、打ち合わせ

により完成した価値ある広報誌の受賞を大変う

れしく思います。心からお喜び申し上げます。

PTA広報部の皆さんありがとうございました。 

 今年度の学芸会はコロナ禍の中、保護者の皆様のご

協力や様々な制限がありながらも、子ども達の学びの

保証と感染対策を第一にし、無事終えることができま

した。例年偶数学年は、主に劇の発表でしたが、飛沫

感染の恐れから、今回初めて全学年音楽発表としまし

た。劇の発表を楽しみにしていた子もいて、とても心

痛みましたが、子ども達は気持ちを切り替え、休み時

間などに、自主的に練習する姿や音楽やダンスの得意

な子がミニ先生となり友達に教えたりする姿が見られ

るなど発表に向けてベストを尽くしてくれました。自

分 

 

達の手で学芸会を成功させる、作り上げるという子ども達の思いが強く感じられた学芸会でした。 

今学校は、外国語学習や情報活用能力など将来を見据えた新たな能力を身に付けさせる学習や日

常の授業などの課題解決を子どもが主体的に学び、対話などを通して深く考える時間をしっかり保

障することがより強く求められています。そのため学芸会などの大きな行事に関わる練習時間など

を授業時間として多く費やすことが厳しい状況となってきています。かと言って様々な教育的価値

のある学芸会などの大きな行事のもつ教育的な意義を無駄にはできません。そのねらいに迫るやり

方を再考する必要があります。コロナ禍での苦肉の策として行われた今年の学芸会は、音楽を主とす

る発表になりましたが、ほぼ音楽の授業時間を練習時間にあてることができ、また子ども達の自主的

な活動により前述のような学びの時間を十分確保した上で実施することができました。さらに他者

を意識することが強く求められる合唱や合奏などを通して仲間意識が高まるなど音楽のもつ力が最

大限生かされ、学芸会本来のねらいに十分近づけたのではと考えています。この成果を大事に受けと

め、子どもの豊かな学びが期待できると考え、来年度から各学年音楽を主とする発表会にすることと

いたしました。子ども達の音楽への情熱を感じさせる学芸会を目指します。 

 

 



  

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ４年生は、国語で学習したことを基に、グループで

決めた身近な話題をアンケート調査し、その結果をも

とに原稿を作り発表しました。「コロナ感染防止でや

っていること」「起きる時間、寝る時間」「寝る前にする

こと」など自分たちの生活を見直すきっかけにもなる

内容もありました。発表では、原稿を見ずに相手を意

識しながらはきはきと話す子がほとんどで、みんなに

考えて欲しいことや自分の予想との違いなど自分の

考えもしっかり話すなど、レベルの高い発表で感心し

ました。立派な高学年になりそうですよ。 

 

 6年生は２月末、「お世話になった校内をきれいにしよう」という家庭

科の学習の一環で校内を掃除してくれました。廊下や特別教室など事前

に担当場所の汚れをチェックし、どんな道具でどのようにきれいにする

かを自分たちで考えて行いました。  開校３年目の学校も掲示板の上

や窓のサンなど普段手の届かない

ところは、かなり汚れていました。

でも、拭いたりすると、面白いよ

うに汚れが取れ、きれいになって

いく喜びを感じながら、みんなで

協力し黙々と取り組んでいまし

た。卒業まで残り１０日余りです

が、小学校生活を最後まで悔いの

ないよう、仲間との思い出や下級

生のよき手本として有終の美を飾

ってください。 

 

 

 

  コロナ対策のため今年の「６年生を送る会」

は、校内テレビ放送による開催となりました。各

学年の出し物はあらかじめビデオ撮りをし、５年

生の児童会と学級委員は、生放送で司会進行、

みんなで楽しめるゲーム「お絵かきですよ」を企

画して行なってくれました。 

各学年の出し物は、６年生への感謝の気持ち

や楽しんでもらおうという思いがたっぷり詰まっ

た内容でした。６年生はお礼に素敵な歌とダン

ス、心を込めて作った雑巾をプレゼントしてくれま

した。視聴覚室の大型スクリーンで視聴した６年

生は、下級生の思いをしっかり受け止め、中学校

への決意を新たにしたことでしょう。 

 

 

 運動会の記念 DVD が出来上がり、児童全員に配

布しました。プロによる撮影と編集の迫力満点の

DVD をご家族そろってご覧ください。コロナの暗

い話題に明け暮れた令和２年度がこの DVD で少し

でも明るい光を灯し、明日への希望につながればと

思います。なお、この DVD は、室蘭市の「思い出

エール事業」の予算で作成したものです。 


